
  
 

 
 
  

 Ata de Reunião 1 

 Aos dezenove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, 2 

os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se reuniram 3 

para 7ª Assembleia Geral Extraordinária de 2023, realizada de forma virtual, pelo link: 4 

https://encurtador.com.br/acPVZ, para discutir os seguintes pontos da pauta, que foram 5 

encaminhados anteriormente a todos os membros: Item 01 – Abertura da sessão e 6 

verificação de presença e quórum; Item 02 – Discussão e deliberação da ata da 1ª 7 

Assembleia Geral Ordinária de 2023  (07.12.2023); Item 03 – Comunicado dos 8 

Conselheiros; Item 04 – Leitura do expediente e das comunicações da ordem do dia; 9 

Item 05 – Discussão e aprovação da Deliberação do CBH Araguari que aprova a 10 

hierarquização e resultado final do Edital de Chamamento Público ABHA Nº 002/2023 11 

– Demanda Espontânea; Item 06 - Proposta de criação do GT Inadimplência; Item 07 12 

- Proposta de criação do GT de Educação Ambiental; Item 08 – Discussão e 13 

deliberação Relatório GACG; Item 09 – Indicação CTI Paranaíba; Item 10 – Discussão 14 

sobre o FNCBH; Item 11 –  Discussão DN CERH-MG nº 78, de 24 de março 2023; Item 15 

12 – Candidatura para receber reuniões itinerantes; Item 13 - Discussão e deliberação 16 

sobre o custeio no FMCBH; Item 14 - Discussão e deliberação sobre o custeio no 17 

FNCBH; Item 15 – Outros assuntos. Membros presentes: Robson Rodrigues dos Santos 18 

(Igam), Bruno Neto de Ávila (Semad), Paulo Rogério da Silva (Semad), Hideraldo Buch 19 

(SES), Leilane Franco Serafim Brasil (IEF), Alberto José de Almeida (Emater), Maíra 20 

Fermam Campolina Ávila (Seapa), Luciano Alves dos Santos (PCMG), Rugislaine Dias 21 

Alves de Zoppa (IMA), Ileia Pereira Chaves Abdulmassih (IMA), Bruno Gonçalves dos 22 

Santos (Prefeitura Municipal de Araguari), Vinícius Santos Martins (Prefeitura Municipal de 23 

Araxá), Marinho Martins Severino Segundo (Prefeitura Municipal de Sacramento), João 24 

Batista Júnior (Prefeitura Municipal de Santa Juliana), Kassio Henrique Gama Souza 25 

(consórcio Intermunicipal Região Integrada de Desenvolvimento Sustentável – Rides), Rick 26 

Max Aramaki (Prefeitura Municipal de Uberaba), Augusto Peres Arruda (Prefeitura 27 

Municipal de Serra do Salitre), Murielle Cristine Costa Melo (Cispar), Adairlei Aparecida de 28 

Silva Borges (Município de Indianópolis), Saint’Clair de Assis (Prefeitura Municipal de Rio 29 

https://encurtador.com.br/acPVZ


  
 

 
 
  

Paranaíba), Luiz Antônio Centenaro (Prefeitura Municipal de Pedrinópolis),  Maurício 30 

Marques Scalon (Fonasc – CBH), Cordélia Alves Rios (Instituto Ambiental Araxás), Fausto 31 

José Silva (Sindágua), Antônio Geraldo de Oliveira (Coopercac), Gisely Regina de Oliveira 32 

(Coopercac), João Eduardo Della Torres Ferreira (Abes), Arcêrnio Meneses da Silva (Iftm- 33 

Campus Uberlândia), Sylvio Luíz Andreozzi (UFU), Cristiano Geraldo de Freitas (Unicerp – 34 

Patrocínio), Fernando Cezar Juliatti (Abrei), Dênio Drummond Procópio (Cemig), Claudiano 35 

do Amaral Souza (UEH Miranda), Ney Fernandes de Oliveira (Água Santa),  Jéssica Vale 36 

Freitas Moreira (Faemg), Willian Pereira Rodrigues (Usina Uberaba S.A), Celismar Costa 37 

Melo (Dmae Uberlândia-MG), Marly Rodrigues Neves (SAE Araguari) e Silvia Caram André 38 

e Rocha (Fiemg). Convidados: Thiago Alves Nascimento (Abha) Sândra Lúcia Vieira 39 

(Abha), Lilian Akegawa (Abha), Hygor Siqueira (Abha), Jeane Sabrina Maia (Igam), Michael 40 

Jacks de Assunção (Igam), Tayná Uber da Silva (Igam) e Lara Freitas (Tanto expresso). 41 

Item 01 – Abertura da sessão e verificação de presença e quórum - o Presidente, Sylvio 42 

Andreozzi, agradeceu a presença de todos, ocorreu a verificação de quórum e a reunião 43 

iniciou-se às 09h00min, em primeira chamada. Item 02 – Discussão e deliberação da ata 44 

da 1ª Assembleia Geral Ordinária de 2023 (07.12.2023) - o Presidente, Sylvio Andreozzi, 45 

colocou em discussão e aprovação a ata da 1ª Assembleia Geral Ordinária de 2023, 46 

ocorrida em 07.12.2023, sendo aprovada com as contribuições do Presidente, Sylvio Luiz 47 

Andreozzi, e com as abstenções dos conselheiros Robson Rodrigues dos Santos (Igam), 48 

Hideraldo Buch (SES), Maíra Fermam Campolina Ávila (Seapa), Rugislaine Dias Alves de 49 

Zoppa (IMA), João Batista Júnior (Prefeitura Municipal de Santa Juliana), Augusto Peres 50 

Arruda (Prefeitura Municipal de Serra do Salitre), Murielle Cristine Costa Melo (Cispar), 51 

Saint’Clair de Assis (Prefeitura Municipal de Rio Paranaíba), Fausto José Silva (Sindágua), 52 

Arcêrnio Meneses da Silva (Iftm- Campus Uberlândia), Cristiano Geraldo de Freitas 53 

(Unicerp – Patrocínio) e Jéssica Vale Freitas Moreira (Faemg). Item 03 – Comunicado dos 54 

Conselheiros - o Presidente, Sylvio Andreozzi, comunicou aos conselheiros que durante a 55 

reunião do Fórum Mineiro nos dias 13.12.2023 e 14.12.2023 foi instituída uma comissão 56 

para discutir o financiamento de representantes dos comitês mineiros no Fórum Nacional, 57 

ressaltou que a comissão terá interlocução com a secretária de Meio Ambiente do Estado, 58 



  
 

 
 
  

informou a nova composição da coordenação do Fórum Mineiro e os novos representantes 59 

do Fórum Mineiro no Fórum Nacional durante os próximos dois anos. O representante da 60 

Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon, complementou a fala do Presidente, Sylvio 61 

Andreozzi, informando aos membros os critérios que foram usados para definir a 62 

representação do FMCBH no FNCBH. O secretário-adjunto, Hideraldo Buch, comunicou 63 

aos membros que todas as propostas que o Fórum Mineiro e o Igam fizeram em relação à 64 

nova lei do Fhidro foram aprovadas na Assembleia Legislativa de Minas Gerais. O 65 

Presidente, Sylvio Andreozzi, comunicou que participou de uma reunião com a Diretora de 66 

planejamento da Semad, Cecília Siman, sobre a efetividade do zoneamento rural produtivo 67 

(ZAP) e outra reunião com o Diretor – Geral do IEF, Breno Lasmar, sobre a elaboração de 68 

um programa para amparar propriedades rurais que buscam sustentabilidade, inclusive 69 

com a alocação de técnicos nas prefeituras para auxiliar as propriedades nesse objetivo. O 70 

representante da prefeitura de Araguari, Bruno Gonçalves, apresentou o PPA final após a 71 

realização do controle de legalidade feito durante uma reunião com a Abha, ressaltando 72 

que não houve a supressão de nenhum item. O Diretor-Presidente da Abha, Thiago 73 

Nascimento informou que o valor aprovado no PPA de 2024 não reflete a proposta inicial 74 

apresentada pela ABHA, informando que o novo valor aprovado é superior ao dobro do 75 

valor desembolsado no ano anterior, ressaltando que será um desafio desembolsar esse 76 

valor, posto isto, solicitou o apoio do Comitê caso seja necessário explicar ao órgão gestor 77 

os motivos que levaram ao não desembolso. O representante da Fonasc-CBH, Mauricio 78 

Marques Scalon, informou aos membros que nos dias 11.12. 2023 e 12.12.2023 participou 79 

do décimo segundo encontro Estadual de Comitês da Paraíba e que deu uma palestra 80 

sobre as ações que Comitês desenvolvem, usando como exemplo o Comitê do CBH 81 

Araguari. A representante do Instituto Ambiental Araxás, Cordélia Alves Rios, solicitou ao 82 

conselheiro Mauricio Marques Scalon que disponibilizasse aos demais membros a sua 83 

apresentação realizada durante a sua fala no décimo segundo encontro Estadual de 84 

Comitês da Paraíba. O representante da Usina Uberaba S.A, Willian Pereira Rodrigues, 85 

questionou ao representante do Igam, Robson Rodrigues, se ele possui alguma 86 

manifestação em relação ao PPA. O representante do Igam, Robson Rodrigues, respondeu 87 



  
 

 
 
  

que não possui manifestações. Item 04 – Leitura do expediente e das comunicações da 88 

ordem do dia – a Secretária, Adairlei Aparecida da Silva Borges, fez a leitura do expediente 89 

e das comunicações da ordem do dia e informou aos membros que o representante da 90 

Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon, solicitou a inclusão de dois itens de pauta. O 91 

Presidente, Sylvio Andreozzi, explicou aos membros a solicitação feita pelo conselheiro 92 

Mauricio Marques Scalon e colocou a sua solicitação em votação, a inclusão dos itens de 93 

pauta foi aprovada sendo estabelecidos como os itens 13 e 14 da pauta. Item 05 – 94 

Discussão e aprovação da Deliberação do CBH Araguari que aprova a hierarquização 95 

e resultado final do Edital de Chamamento Público ABHA Nº 002/2023 – Demanda 96 

Espontânea - O Presidente, Sylvio Andreozzi, contextualizou o Edital de Demanda 97 

Espontânea aos membros e apresentou o Ofício IGAM/GEABE nº. 33/2023, resposta do 98 

órgão gestor perante ao questionamento sobre a possibilidade de contrapartida ou 99 

suplementação do Edital, onde o Igam respondeu que não há a possibilidade de 100 

suplementação e a contrapartida só poderá ser realizada se estiver prevista no Edital, posto 101 

isto sugeriu que o projeto em primeiro lugar seja atendido e que haja a elaboração um novo 102 

Edital de Demanda Espontânea para que os representantes dos projetos interessados 103 

possam se inscrever, conforme estabelecido na última assembleia. O Vice-Presidente, 104 

Celismar Costa ressaltou a importância da legalidade e de seguir o que foi estabelecido no 105 

Edital. O representante da prefeitura de Araxá, Vinícius Santos Martins, questionou se caso 106 

o valor para atender ao primeiro colocado seja menor do que o previsto na proposta enviada 107 

pelo mesmo é possível atender o segundo colocado caso o valor remanescente contemple 108 

completamente o seu valor previsto. O Presidente, Sylvio Andreozzi, informou que caso 109 

haja uma diferença será realizado o devido encaminhamento. O representante da prefeitura 110 

de Araguari, Bruno Gonçalves, propôs que a proposta realizada pelo represente da 111 

prefeitura de Araxá, Vinícius Santos Martins, seja formalizada em deliberação. O 112 

Presidente, Sylvio Andreozzi solicitou a opinião do representante do Igam, Michael Jacks 113 

de Assunção sobre o tema.  O representante do Igam, Michael Jacks de Assunção, expôs 114 

que caso haja uma sobra orçamentária após a execução deste projeto o recurso voltará 115 

para o caixa do Comitê é será destinado a outra ação de planejamento, assim não há 116 



  
 

 
 
  

possibilidade de remanejar o recurso para o segundo colocado.  Não havendo novas 117 

manifestações, o Presidente, Sylvio Andreozzi,  colocou em votação a sua proposta, 118 

atender o primeiro colocado e criar um novo Edital de Demanda Espontânea, a proposta foi 119 

aprovada com os votos contrários dos conselheiros, Vinícius Santos Martins (Prefeitura 120 

Municipal de Araxá), Luiz Antônio Centenaro (Prefeitura Municipal de Pedrinópolis), 121 

Marinho Martins Severino Segundo (Prefeitura Municipal de Sacramento), João Batista 122 

Júnior (Prefeitura Municipal de Santa Juliana)  e Bruno Gonçalves dos Santos (Prefeitura 123 

Municipal de Araguari) e as abstenções dos membros Leilane Franco Serafim Brasil (IEF) 124 

e  Saint’Clair de Assis (Prefeitura Municipal de Rio Paranaíba). Item 06 - Proposta de 125 

criação do GT Inadimplência - o Presidente, Sylvio Andreozzi, comentou que uma 126 

possibilidade sobre o aumento da inadimplência é devido a nova política do Igam, de não 127 

enviar os boletos aos produtores rurais, assim eles devem entrar no site e retirar o boleto e 128 

pagá-lo, o que pode ter causado o aumento da inadimplência, o Presidente, Sylvio 129 

Andreozzi questionou ao representante do Igam, Michael Jacks de Assunção se a 130 

informação procede. O representante do Igam, Michael Jacks de Assunção afirmou que a 131 

informação não procede. O representante da prefeitura de Araguari, Bruno Gonçalves, 132 

ressaltou que o percentual da arrecadação que compete aos produtores rurais não é 133 

significativo ao ponto de ser responsável pelo aumento da inadimplência. O secretário-134 

adjunto, Hideraldo Buch, questionou se seria possível o Comitê realizar a cobrança dos 135 

seus usuários, por meio do envio do boleto. O representante do Igam, Michael Jacks de 136 

Assunção respondeu que esta possibilidade deve ser analisada e que a solução deve 137 

respeitar a Lei Geral de Proteção de Dados. O Presidente, Sylvio Andreozzi, salientou que 138 

discussões específicas e propostas de solução devem ser discutidas no âmbito do grupo 139 

de trabalho. O representante da Abes, João Eduardo Della Torres, expressou o seu 140 

descontentamento com o Estado, que deve facilitar e não dificultar o pagamento. O 141 

representante da Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon, reforçou a fala do secretário-142 

adjunto Hideraldo Buch. O representante da Abha, Hygor Siqueira, sugeriu que as questões 143 

relacionadas à inadimplência podem ser tratadas no grupo de trabalho educação ambiental, 144 

pois a inadimplência pode ser reduzida através educação ambiental e mobilização social. 145 



  
 

 
 
  

O Presidente, Sylvio Andreozzi, questionou se há alguma colocação contrária  a criação do 146 

grupo de trabalho, não havendo manifestações a proposta de criação do Grupo de Trabalho 147 

Inadimplência foi aprovada por unanimidade, sendo estabelecido que o Grupo de Trabalho 148 

terá 8 vagas que deverão respeitar a paridade entre os segmentos, os membros deverão 149 

manifestar o seu interesse em compor o Grupo até o dia 5 de janeiro de 2024 e caso haja 150 

mais interessados do que vagas, a diretoria entrará em contado com os interessados para 151 

definir a composição do grupo. Item 07 - Proposta de criação do GT de Educação 152 

Ambiental - o Presidente, Sylvio Andreozzi, perguntou para os membros da plenária se há 153 

necessidade de realizar algum esclarecimento a respeito da criação do Grupo de Trabalho 154 

Educação Ambiental, não havendo nenhuma manifestação colocou em votação a proposta 155 

de criação do Grupo de Trabalho Educação Ambiental, a proposta foi aprovada por 156 

unanimidade e foram estabelecidos os mesmos critérios e prazos para a sua composição 157 

determinados ao Grupo de Trabalho Inadimplência. Item 08 – Discussão e deliberação 158 

Relatório GACG – o Presidente, Sylvio Andreozzi, passou a palavra para a representante 159 

da Abha, Sândra Vieira, que informou que a coordenadora do GACG, Dayane Aparecida, 160 

estava em viagem e por isso não pôde estar presente na reunião, assim apresentou o 161 

relatório do Grupo de Trabalho e se colocou à disposição para esclarecer dúvidas. O 162 

representante do Igam, Michael Jacks de Assunção, falou sobre as atribuições e a 163 

importância do GACG no acompanhamento da aplicação do recurso. O representante da 164 

prefeitura de Araguari, Bruno Gonçalves, questionou se seria possível a criação de um 165 

instrumento semelhante a Lei das Diretrizes Orçamentarias, LDO, presente nos municípios 166 

o que permitiria uma revisão anual das ações do Comitê, respeitando o que foi estabelecido 167 

no PPA. O representante do Igam, Michael Jacks de Assunção, comentou que o órgão 168 

gestor planeja a implantação de uma ferramenta semelhante a LDO. O Presidente, Sylvio 169 

Andreozzi, salientou que questões específicas devem ser tratadas no grupo de trabalho e 170 

ressaltou a extensa pauta da reunião. O Diretor-Presidente da Abha, Thiago Nascimento, 171 

reiterou a sua fala anterior, sobre a responsabilidade do Comitê diante da aprovação de um 172 

PPA superestimado. O Presidente, Sylvio Andreozzi, colocou em votação o relatório do 173 

GACG, sendo aprovado por unanimidade. Item 09 – Indicação CTI Paranaíba - o 174 



  
 

 
 
  

Presidente, Sylvio Andreozzi, contextualizou aos membros sobre a Câmara Técnica de 175 

Integração do Paranaíba e a indicação dos representantes, posto isto passou a palavra aos 176 

membros. O representante da prefeitura de Araguari, Bruno Gonçalves, explicou sobre a 177 

representatividade e expôs que na reunião de criação da CTI foi acordado que a 178 

representação dos Comitês afluentes fosse através do Presidente do Comitê e de um 179 

membro da plenária. O Presidente, Sylvio Andreozzi, afirmou que a plenária deve decidir 180 

como será a representação: se mantém a indicação do Vice-Presidente, Celismar Costa, 181 

como suplente ou um novo nome deve ocupar a vaga. O representante da prefeitura de 182 

Araguari, Bruno Gonçalves, indicou o seu nome para preencher a vaga de suplente. O 183 

representante da Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon, expôs que a melhor 184 

representatividade do Comitê seria através da participação de um membro da plenária, 185 

assim solicitou que o Vice-Presidente, Celismar Costa, retirasse o seu nome do pleito. O 186 

Vice-Presidente, Celismar Costa, afirmou que a plenária é soberana devendo definir a 187 

representatividade. O Presidente, Sylvio Andreozzi, colocou os dois nomes em votação, 188 

sendo definido que o suplente do CBH Araguari na CTI do Paranaíba, será o conselheiro 189 

Bruno Gonçalves.  Item 10 – Discussão sobre o FNCBH - o Presidente, Sylvio Andreozzi, 190 

falou sobre o financiamento da representação dos Comitês Mineiros no Fórum Nacional, 191 

comunicando que na última reunião do Fórum Mineiro foi estabelecida uma comissão para 192 

tratar deste tema com a Secretária de Meio Ambiente do Estado, assim sugeriu que a 193 

debate deste tópico retorne ao Comitê após o término das tratativas entre a comissão e a 194 

Secretária de Meio Ambiente. O Vice-Presidente, Celismar Costa, reforçou a fala do 195 

Presidente, Sylvio Andreozzi, e expressou a sua concordância em suspender este Item de 196 

pauta. O Presidente, Sylvio Andreozzi, colocou a sua sugestão em votação, o item de pauta 197 

foi suspenso por unanimidade.  Item 11 – Discussão DN CERH-MG nº 78, de 24 de março 198 

2023 – o Presidente, Sylvio Andreozzi, contextualizou aos membros sobre a DN CERH-MG 199 

nº 78, de 24 de março de 2024 que estabelece a criação de uma nova categoria de usuários, 200 

dessa forma o Regimento Interno do Comitê deve ser alterado em uma reunião específica 201 

até abril de 2024, para atender a DN dentro do prazo estabelecido. O Vice-Presidente, 202 

Celismar Costa, apontou que a alteração do Regimento Interno foi imposta pelo Estado, 203 



  
 

 
 
  

assim questionou se cabe ao Comitê apenas definir a data em que será realizada a reunião 204 

para discutir este tema. O Presidente, Sylvio Andreozzi, informou que existe uma discussão 205 

no FMCBH sobre pertinência e motivação desta alteração, assim o Comitê pode solicitar 206 

esclarecimentos ao Estado. O representante da prefeitura de Sacramento, Marinho Martins 207 

Segundo, expôs que este tema é importante e complexo, assim sugeriu que fosse debatido 208 

em uma próxima reunião, sendo uns dos primeiros itens de pauta para que haja mais 209 

conselheiros presentes. O Presidente, Sylvio Andreozzi, apoiou a sugestão do 210 

representante da prefeitura de Sacramento, Marinho Martins Segundo e informou que 211 

gostaria de ouvir a opinião dos representantes do setor de usuários, pois será o segmento 212 

afetado. O representante da Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon, sugeriu que a 213 

Diretoria solicitasse ao setor de usuários a realização de uma reunião entre o segmento, 214 

para que na próxima assembleia o setor informasse à plenária a sua visão sobre a 215 

alteração. O Vice-Presidente, Celismar Costa, externou a sua concordância com as duas 216 

sugestões e solicitou que setor de usuários, ao qual faz parte, já começasse a mobilização 217 

da reunião. O representante da UEH Miranda, Claudiano do Amaral Souza, questionou o 218 

que seria outras formas de geração de energia, a nova categoria estabelecida, sendo que 219 

o texto já prevê a hidroeletricidade. O Presidente, Sylvio Andreozzi, informou que na 220 

próxima reunião haverá mais tempo para debater este tópico e solicitar esclarecimentos. O 221 

representante da Cemig, Dênio Drummond Procópio, esclareceu que em um momento 222 

anterior a hidroeletricidade e outras formas de geração de energia eram uma única 223 

categoria, apontou que o uso da água é divergente já que a hidroeletricidade é não 224 

consuntiva e a outra forma é consuntiva, assim o setor elétrico questionou a situação e 225 

houve a alteração. O representante do Igam, Robson Rodrigues dos Santos, informou que 226 

o prazo para implementação vai ser debatido na próxima reunião do Conselho Estadual de 227 

Recursos Hídricos, CERH. A representante da Abha, Sândra Vieira, salientou que o 228 

Regimento Interno do Comitê determina que não é necessário uma reunião específica para 229 

alterar o Regimento Interno. Não havendo outro encaminhamento, o Presidente, Sylvio 230 

Andreozzi, colocou a sugestão realizada pelo conselheiro Marinho Martins Segundo em 231 

votação, a sugestão foi aprovada. Item 12 – Candidatura para receber reuniões 232 



  
 

 
 
  

itinerantes – o Presidente Sylvio Andreozzi, solicitou que a Secretária, Adairlei Aparecida 233 

da Silva Borges, conduzisse este item de pauta. A Secretária, Adairlei Aparecida da Silva 234 

Borges, expôs que as reuniões itinerantes visam aproximar o Comitê da comunidade. A 235 

representante do Instituto Ambiental Araxás, Cordélia Rios, expressou o seu apoio ao 236 

desenvolvimento das reuniões itinerantes e questionou se os outros segmentos, além do 237 

Poder Municipal podem se manifestar. A Secretária, Adairlei Aparecida da Silva Borges, 238 

respondeu que sim, desde que tenham o espaço e condições para sediar a reunião e 239 

sugeriu que seja elaborado um documento que contenha os itens necessários para a 240 

realização da Assembleia no local e as vantagens de sua realização. O representante da 241 

Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon ressaltou que a proposta é louvável e auxilia na 242 

divulgação do Comitê para a sociedade. O Vice-Presidente, Celismar Costa, expôs que as 243 

reuniões itinerantes auxiliam na aproximação do Comitê com os municípios e a divulgação 244 

dos resultados provenientes do trabalho realizado pelo Comitê. O representante do IFTM – 245 

Campus Uberlândia, Arcêrnio Meneses da Silva, salientou que esta ação auxilia na 246 

promoção da Educação Ambiental, solicitou que essas reuniões sejam amplamente 247 

divulgadas para que todas as áreas da sociedade estejam cientes e possam participar da 248 

reunião e que seja incluso um item de pauta que dê visibilidade ao Comitê. O Secretário-249 

adjunto Hideraldo Buch, reforçou a fala do Vice-Presidente, Celismar Costa, sugeriu que 250 

seja incluindo uma visita técnica a projetos ambientais executados com recurso da 251 

cobrança, que o município realize uma apresentação dos trabalhos relacionados a recursos 252 

hídricos que executa, além da inclusão de um item de pauta que informe aos presentes o 253 

que é Comitê de Bacias Hidrográficas. A Secretária, Adairlei Aparecida da Silva Borges, 254 

concordou com as falas dos conselheiros e sugeriu que fosse dado um prazo para que os 255 

municípios se manifestassem e se colocou à disposição para intermediar o diálogo com os 256 

municípios e auxiliar na elaboração do documento que será encaminhado aos municípios.  257 

O Presidente, Sylvio Andreozzi, estabeleceu que após as manifestações dos municípios 258 

será realizada as deliberações sobre os locais. Item 13 - Discussão e deliberação sobre 259 

o custeio no FMCBH – O Presidente, Sylvio Andreozzi, abriu a palavra aos membros. O 260 

representante da Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon, explicou aos membros os 261 



  
 

 
 
  

motivos que o levaram a solicitar a inclusão deste item na pauta, ressaltando que recebeu 262 

a convocação fora do prazo regimental. A representante do Instituto Ambiental Araxás, 263 

Cordélia Rios esclareceu que o seu voto contrário à inclusão deste item na pauta foi porque 264 

achou que as deliberações eram em relação a eventos futuros e não eventos que já 265 

aconteceram. O Secretário-adjunto Hideraldo Buch salientou que concorda com a 266 

aprovação do custeio solicitado e questionou ao Presidente, Sylvio Andreozzi, se o assunto 267 

da representatividade do Fórum Mineiro pode ser abordado neste item e ressaltou que 268 

historicamente o Comitê aprovava o custeio dos membros da diretoria e um representante 269 

de cada segmento nas reuniões do Fórum Mineiro. O Presidente, Sylvio Andreozzi, 270 

respondeu que este assunto deve ser pautado em uma próxima reunião. O Vice-Presidente, 271 

Celismar Costa, sugeriu que na próxima reunião seja pautada a representatividade do CBH 272 

Araguari no FMCBH além do que é estabelecido no Regimento do FMCBH e entente que 273 

a solicitação de ressarcimento do conselheiro Mauricio Scalon deve ser aprovada, mas que 274 

se deve estabelecer medidas para tratar situações semelhantes no futuro. O representante 275 

da Prefeitura Municipal de Sacramento, Marinho Martins Segundo, expressou a sua 276 

concordância em ressarcir o conselheiro Mauricio Scalon e propôs que caso algum membro 277 

seja convocado para representar o Comitê de forma intempestiva, o seu custeio esteja pré-278 

aprovado. O Presidente, Sylvio Andreozzi, salientou que a discussão sobre custeio pré-279 

aprovado deve ser debatida em outro momento, já que item de pauta é direcionado a outro 280 

assunto. O Diretor-Presidente da Abha, Thiago Nascimento, ressaltou que para custear um 281 

membro é necessária uma deliberação indicando o mesmo como represente do CBH 282 

Araguari em determinado evento. O Presidente, Sylvio Andreozzi, solicitou que a secretaria 283 

executiva da ABHA apresentasse a minuta da deliberação, para que os membros 284 

estivessem cientes do que vai ser votado.  O representante do Igam, Robson Rodrigues 285 

dos Santos, questionou a utilização do termo “autoriza”, já que a deliberação autoriza a 286 

participação de uma reunião que já ocorreu. A representante da Abha, Sândra Vieira 287 

esclareceu a dúvida. Não havendo mais dúvidas o Presidente, Sylvio Andreozzi colocou em 288 

deliberação em votação, a deliberação foi aprovada, o representante do Igam, Robson 289 

Rodrigues dos Santos expôs que concorda com a solicitação desde que atendido os 290 



  
 

 
 
  

requisitos legais para ressarcimento de despesas com viagens. Item 14 - Discussão e 291 

deliberação sobre o custeio no FNCBH – o Presidente, Sylvio Andreozzi, solicitou que a 292 

secretaria executiva da ABHA apresentasse a minuta da deliberação a ser debatida. O 293 

represente da Coopercac, Antônio Geraldo de Oliveira, falou que é importante financiar a 294 

participação do conselheiro Mauricio Scalon no Fórum Nacional, pois ele levará a nível 295 

nacional o nome do CBH Araguari. O Vice-Presidente, Celismar Costa, ressaltou que a 296 

diretoria do CBH Araguari pretende debater formas de financiamento quando o conselheiro 297 

não representa apenas o CBH Araguari e propôs que o custeio do conselheiro Mauricio 298 

Scalon seja reteado entre os Comitês que ele participa. O Presidente, Sylvio Andreozzi, 299 

ressaltou que é contra o parágrafo único apresentado na minuta da deliberação que 300 

autoriza o custeio do conselheiro Mauricio Scalon em eventos em que foi convidado para 301 

representar o Colegiado Coordenador, desde que apresentasse o convite e expressou que 302 

é favorável ao custeio nas duas primeiras reuniões Ordinárias e para reuniões 303 

Extraordinárias, neste período, a solicitação do custeio deve ser realizada em tempo hábil. 304 

O Secretário-adjunto, Hideraldo Buch, salientou que foi Coordenador Geral do Fórum 305 

Nacional por quatro anos e nesse período foi custeado pelo CBH Araguari, discorreu sobre 306 

a importância do papel do Coordenador Geral do Fórum Nacional na política dos recursos 307 

hídricos e se posicionou favorável ao custeio e ao rateio. O representante da Fonasc-CBH, 308 

Mauricio Marques Scalon apresentou a sua proposta de encaminhamento, estabelecendo 309 

o financiamento da sua participação em reuniões Ordinárias durante o ano de 2024 e neste 310 

período para o custeio de sua participação em reuniões Extraordinárias e eventos 311 

institucionais deverá ser apresentado documento comprobatório da ocorrência da mesma. 312 

O Presidente, Sylvio Andreozzi, apresentou a sua proposta, reiterando a sua sugestão 313 

anterior, aprovar o custeio somente nas duas primeiras reuniões Ordinárias, caso haja 314 

reuniões Extraordinárias, neste período a solicitação de custeio deve ser realizada com 315 

antecedência e para representações institucionais, neste período o convite deve ser 316 

encaminhado para aprovação. O Secretário-adjunto, Hideraldo Buch, informou que os 317 

Comitês GD8, PN1 e PN3 ainda não recebem o recurso proveniente da cobrança, assim 318 

não será possível realizar o rateio e reforçou que anteriormente o CBH Araguari sempre 319 



  
 

 
 
  

custeou as participações e ressaltou que é favorável a proposta 1. O Vice – Presidente, 320 

Celismar Costa, detalhou a proposta do Presidente, Sylvio Andreozzi, pontuando que o 321 

custeio das duas primeiras reuniões ordinárias será aprovado,  que após a reunião com os 322 

outros dois Comitês que o conselheiro Mauricio Scalon participa, sobre a possibilidade de 323 

custeio, a aprovação do custeio será feita pontualmente, questionou ao Presidente, Sylvio 324 

Andreozzi, se essa é realmente a sua proposta. O Presidente, Sylvio Andreozzi, afirmou 325 

que sim. O representante da Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon, questionou se deverá 326 

solicitar deliberações para todas as reuniões que participará no decorrer do ano, tanto 327 

Ordinárias como Extraordinárias.  O Presidente, Sylvio Andreozzi, respondeu que sim, 328 

assim o representante da Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon, retirou a sua proposta 329 

do pleito. O Presidente, Sylvio Andreozzi, colocou a sua proposta em votação, foi aprovada 330 

de forma unânime. O Presidente, Sylvio Andreozzi, solicitou que a secretaria executiva da 331 

ABHA enviasse aos membros o procedimento para inclusão de um item de pauta, 332 

pontuando que esta solicitação deve ser feita através do e-mail ou de forma física, a 333 

justificativa é de responsabilidade do conselheiro e caso a sua solicitação gere alguma 334 

deliberação que o Regimento Interno não determina de forma precisa quem é o responsável 335 

pela elaboração do texto da deliberação, mas na sua visão o primeiro texto da deliberação 336 

deve ser redigido pelo solicitante.  O representante da Fonasc-CBH, Mauricio Marques 337 

Scalon, pontuou que a reponsabilidade de redigir a deliberação não é do conselheiro, pois 338 

é um documento da plenária e consequentemente deve ser redigido pela secretária 339 

executiva, assim solicitou que seja realizada uma consulta ao Igam sobre quem é o 340 

responsável pela redação da deliberação, caso ela seja proveniente de uma solicitação de 341 

inclusão de item de pauta. O Presidente, Sylvio Andreozzi, confirmou que a consulta será 342 

realizada. O Vice-Presidente, Celismar Costa, ressaltou que a elaboração dessa primeira 343 

minuta é pelo conselheiro, auxiliado na compreensão do que ele realmente deseja. Item 15 344 

– Outros assuntos - O Presidente, Sylvio Andreozzi, abriu a palavra aos membros. O 345 

representante da Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon, destacou o excelente trabalho 346 

realizado pelo FMCBH e Igam na solicitação da prorrogação da lei do Fhidro, pois contribuiu 347 

para a aprovação da nova Lei do Fhidro. O Diretor-Presidente da Abha, Thiago Nascimento, 348 



  
 

 
 
  

ressaltou que o planejamento previsto no PPA de 2024 deve ser casado com as decisões 349 

do CBH Araguari e capacidade da ABHA de empenhar pessoal e energia, salientando que 350 

são parceiros. O representante da Fonasc-CBH, Mauricio Marques Scalon solicitou que 351 

quando ocorrer reuniões on-line a pauta seja reduzida. O representante do Igam Michael 352 

Jacks de Assunção, complementou a fala do Diretor-Presidente da Abha, Thiago 353 

Nascimento, ressaltando a importância de considerar a capacidade da entidade na 354 

execução do PPA. O Presidente Sylvio Andreozzi agradeceu a participação de todos que 355 

estavam na reunião l. Nada mais a se deliberar, encerro esta ata, Lilian Akegawa, 356 

constando que a lista de presença anexa é parte integrante deste documento.  357 

Link de Gravação no You Tube: https://www.youtube.com/watch?v=r-gNfp--AMI 358 
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